
｢入学おめでとう｣チラシ
藤沢市全ての公立中学校で配布

藤沢市では、教育委員の独断で、社会科の

歴史と公民で育鵬社教科書が採択され、授業
いくほうしや

で使われて１年が経過しました。特異な歴史

観・政治姿勢を持つ育鵬社教科書が、何ら問

題意識を持つことなく使われれば、子どもた

ちに影響が及ぶことは避けられません。

みんなの教育ふじさわネットは、初めて、

「入学おめでとう」教育チラシを保護者に配り、 ［PHOTO 中河原昭夫さん］

一緒に考えようと呼びかけることにしました。４月５日、ネットのメンバーと多くの協力者

計65人が参加、藤沢市の市立中学19校すべての入学式に、校門前でチラシを配布しました。

この行動にかかわられた皆さん、ありがとうございました。

市民共同の取り組みの新たな大きな広がり、前進です。
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４月 27日(土)14:00～ 16:30 教科書問題学習会

安倍政権『教育再生』で

教育は そして教科書は
講師 俵 義文氏(子どもと教科書全国ネット 21事務局長)
日時 2013年４月 27日(土) 14:00～ 16:30
会場 藤沢市労働会館ホール 資料代：500円

第１部：１４：００～１４：４５頃まで・・・・育鵬社の教科書を、他の教科書と比べてみましょう。

第２部：１５:００頃～１６：００まで・・・・俵 義文氏のお話を聞きます。

どうしてこの教科書が、全国的にも問題となっているのでしょう。「教育再生」ということをよく聞くよ

うになりましたが、どんな方向をめざしているのでしょうか。全国の教育や教科書の問題についてく

わしい俵さんのお話を聞いてみましょう。

（終わった後、まだまだ俵さんに聞いてみたいことや、話してみたい人のため、労働会館の部屋を

取ってあります。時間があれば少し残って、話を聞いたりしてみませんか）



新しい教育委員全会派同意で決定 藤沢市議会定例会

３月 18 日、藤沢市議会定例会の最終日、教育委員会委員二人の任命(議案第 117 号)が
市長より提案され、全会派同意で決定しました。新しく教育委員となったのは、吉田早

苗さん（善行小の校長※ 2013 年３月退職）と井上公基さん（日本大学教授）。海老根前
市長の前までは、教育委員は、全会派同意で決まっていました。鈴木市長になり、元の

形に戻りました。

中学教科書の次回の採択(2016年度使用)は、2015年。前回育鵬社を支持した小澤(2013
年任期終了)、赤見(2014 年終了)、二人の再任はあるのか、阪井・井上・吉田、三人の
教育委員はどのような立場に立つのか。今後、注視していきましょう。

職 名 氏 名 委 員 任 期 備 考 2011年採択

委員長 赤見恵司 2010年10月1日から 赤 見 整 形 外 科 育鵬社支持

委員１期目 2014年9月30日まで

委員長職務代理者 阪井祐基子 2011年10月1日から 東 京 リ ト ル メ イ ト

委員１期目 2015年9月30日まで 株式会 社

委員 小澤一成 2009年10月1日から 藤沢商工会議所 育鵬社支持

委員１期目 2013年9月30日まで

委員 井上公基 2013年4月1日から 日本大学

委員１期目 2017年3月31日まで 生物資源科学部教授

教育長 吉田早苗 2013年4月1日から 元善行小校長

委員１期目 2017年3月31日まで

みんなの教育・藤沢ネット 第５回総会 １月１９日（土） 藤沢労働会館第３会議室

松本代表が活動報告と運動方針案を提案、会計報告、役員選出のあと質疑応答を行い、議案を採択

しました。終了後、同室で希望者での懇談会。戦争体験、憲法制定時の喜び、平和と教科書問題への

思いなど時間一杯語り合いました。20代男性青年も参加。
[ 運 動 方 針 ]
① 公正・適正な採択が行われるよう教育委員会などに働きかけます。

② 市民に事実と問題点を知らせる活動を行います。

③「育鵬社」歴史・公民教科書について学習会を行います。

④ 教科書問題に関心のある広範な人々と共同します。

⑤ 2015年の採択(2016年度使用)では、「つくる会」系教科書を採択させないことをめざします。
⑥ 運営委員会・書記局の強化、会員拡大など体制を強化します。

の６つからなるⅠ．「教科書採択問題」とⅡ．「教育署名」Ⅲ．「教育関連の他団体との連携」を３本

の柱とし、「わたしたちの申し合わせ」に沿って活動することが確認されました。

みんなの教育・ふじさわネット 「わたしたちの申し合わせ」

１．わたしたちは、子どもたちが豊かな人格と学力を養っていける環境をつくるために、保護

者、教職員、市民と共同して活動します。

２．憲法を守り、その理念を実現するために、“ゆき届いた教育”や“民主的な教科書採択”が

行われるよう、語り合い学習しながら、各方面に働きかけます。

３．湘南地域をはじめ県内外の個人・団体と連携して運動を進めていきます。

４．運営委員会で企画・連絡・調整して運動します。


